



## **Percepción del Violentómetro en Estudiantes Universitarios de la Región Poza Rica - Tuxpan del SEA Contaduría**

Idalia Lucero Rosas<sup>1</sup>, Miriam Lerma Carballo<sup>1</sup>, Alejandra Salas Ramírez<sup>1</sup> y Graciela Infante Rivera<sup>1</sup>  
1 Universidad Veracruzana. ilucero@uv.mx

En ocasiones las creencias toman un papel importante para la actitud que se presenta ante la violencia al convivir con la pareja sin percibir que hay factores de riesgo en forma de maltrato y se consideran roles tradiciones, tanto en mujeres como hombres y estas en consecuencia se incrementa paulatinamente. Es por esto la importancia de conocer y considerar los incidentes violentos antes de llegar a niveles en los que es necesaria la ayuda de profesionales es por esto que el presente trabajo se realizó con el objetivo de medir la percepción del violentómetro en estudiantes Universitarios pertenecientes a la Universidad Veracruzana del Sistema de Enseñanza Abierta (SEA) en el Programa Educativo de Contaduría, Región Poza Rica - Tuxpan. Participaron un total de 91 estudiantes de 315, se invitó a participar por medio de los Tutores Académicos, el cuestionario fue realizado en la plataforma de Forms de Office 365 con la finalidad de poder realizar el cuestionario en línea y tener un mayor alcance del estudio el cual fue respondido en la primera semana de febrero 2023; el cuestionario inicia con la aclaración de la protección de los datos personales. Posteriormente identifica la generación y solicita el consentimiento para dar inicio a el cuestionario, siendo uno de los criterios de inclusión aceptar el consentimiento para responder el cuestionario y posteriormente lo correspondiente al violentómetro este se divide en tres apartados medidos en escala de Likert con cinco posibles respuestas. la muestra obtenida representa el 29 % de la población estudiantil del SEA para el Programa educativo de Contaduría; la muestra se forma con el 77% mujeres, 22% hombres y 1% se identificó como parte de la comunidad LGBTTTIQ; la edad de los estudiantes se encuentra en el rango de 18 a 50 años cumplidos, sin embargo, el 46% se encuentra concentrado entre 20 y 22 años. De las respuestas obtenidas el 33% se consideran violentos o violentados y el 67% respondió no ser violento o violentado. Los estudiantes con mayor respuesta de ser violentados son del género femenino con el 41%. El mayor número de acciones de violencia se encuentran en la primera parte del violentómetro y la más frecuente es "ignorar como forma de castigo". El 20 % de los estudiantes considera que en caso de ser violentado acudiría al DIF como respuesta con mayor frecuencia, sin embargo el 19% de los mismos respondió no saber a dónde acudir en caso de ser violentado. Solo el 19% de los estudiantes respondieron conocer el Centro para el Desarrollo Humano e integral de los Universitario (CEnDHIU) que se encuentra en la Universidad Veracruzana el cual tiene como finalidad fortalecer los estilos de vida saludable, por lo que es importante brindar la orientación por medio de platicas, folletos o algunos medios que permitan a el estudiante identificar en que etapa se encuentra en caso de ser violentado acudiendo y haciendo uso de los apoyos universitarios que se ofrecen por medio del CEnDHIU de ser necesario.